

## Diagonales : Deux femmes pour un homme

08-09-2015

C'est souvent sur de petites causes que s'érigent les grands arrêts de jurisprudence. Et c'est aussi en observant les faits mineurs de la vie quotidienne qu'on peut parfois deviner les inflexions du comportement social. Un changement d'importance vient à cet égard d'intervenir aux Etats-Unis : on a récemment décidé que tout nouveau théâtre devrait comporter deux fois plus de toilettes pour femmes que pour hommes. Les architectes sont priés de se conformer à cette réglementation. Et les organisateurs de spectacles sont encouragés à moduler le ratio hommes/femmes en fonction des nécessités.

Il y a encore peu, les théoriciens du marché auraient recommandé d'ajuster par le prix le déséquilibre des disponibilités et de la demande que chacun peut observer à l'entracte. La nouvelle disposition prévue pour les toilettes annonce une régulation par l'offre. Si elle devait s'étendre à d'autres secteurs de l'économie, elle signifierait, treize ans après la disparition de John Rawls, que l'équité tend à se substituer à l'égalité, et qu'un changement durable des règles d'allocation des ressources n'est pas à exclure.

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)